
Protokoll Liga FA Soziales vom 24.5.2018 
 
Teilnehmerinnen: Frau Zimmermann, Frau Meyer, Frau Müller, Frau Dr. Fairlie 
Frau Golletz entschuldigt 
 
Protokoll: Frau Hockertz 
 
TOP 1  Begrüßung, Festlegung der Tagesordnung und Protokollerstellung (CV) 
Nach der Begrüßung wurde die Tagesordnung verändert und unter Verschiedenes ergänzt. 
 
TOP 2  Aktuelles aus den Verbänden, der LAG SiB und der lak 
CV: Das neue Organigramm des Verbandes ist auf der website eingestellt. 
AWO: Herr Bürgel ist wieder gesund und Herr Arp-Stapelfeld ist der ständige Stellvertreter 
des Geschäftsführers. 
DPW: Die Fachreferate wurden durch Veränderungen des Personals teilweise umstrukturiert. 
Ab Juni gibt es ein neues Referat für Obdach- und Wohnungslosenhilfe.  
LAG SIB: 138 Teilnehmer/innen haben sich für den Fachtag „Weg mit den Schulden – ein 
öffentliches Interesse?!“ am 6. Juni 2018 angemeldet. Die Pressemitteilung soll über den CV 
Pressesprecher versandfertig gemacht werden. 
 
Brief bezüglich der Erhöhung der Zuwendung Schuldnerberatung ist an die Bezirke versandt 
worden. Die grundlegenden Differenzen bezüglich der KLR zwischen AWO und DWBO 
sollen in der nächsten Woche separat geklärt werden. Zum Thema der Stärkung der 
bezirklichen Schuldner- und Insolvenzberatung gab es eine Kleine Anfrage. Siehe Anlage 
 
Herr Leinweber ist als Vorsitzender der LAG SIB zurück getreten. Nachfolgender 
Vorsitzender ist Marco Rauter, AWO Südost. 
 
TOP 3  Aktualisierter Sachstand zur Entwicklung USB insbesondere zur Bewilligung 
der Bezirke 
Sachstand siehe Anlage (bitte ergänzen) 
Der fachliche Austausch zur Konzeptumsetzung wird noch ein wenig Zeit in Anspruch 
nehmen und in 2019 bilanziert werden 
Die Teilnehmerinnen des FA vereinbaren, dass die Rückmeldungen zu den Standorten und 
Adressen sobald als möglich an Frau Meyer geschickt werden, die die jetzige Datei noch 
einmal versenden wird. Spätestens bis zur FA Sitzung am 5.7.2018 sollen die Adressen etc. 
zusammengeführt sein, damit ein Flyer nach Möglichkeit vor den Haushaltsberatungen 
erstellt werden kann. 
 
TOP 4  Auseinandersetzung mit der Höhe der Grundsicherung angesichts steigender 
Kosten / Frau Rockhoff / verschoben auf 5.7.2018 
 
TOP 5  Wohnungspolitik 
Die Kleine Anfrage vom 16.4.2018 erbrachte, dass die Zahl de Personen, die in ASOG 
Einrichtungen untergebracht sind von 2016 um 6000 Personen in 2017 angestiegen sind. In 
22% der 20500 Haushalte leben Kinder. Näheres siehe Anlage 
 
TOP 6  Arbeitsmarkt 
Der Berliner Verband für Arbeit und Ausbildung (BVAA) hat eine Anfrage an die Liga gestellt 
bezüglich einer Kooperation. Das wurde abgelehnt. BVAA kann als Experte der 
Arbeitsmarktpolitik einbezogen werden.  
Zum Sozialen Arbeitsmarkt soll der § 16i SGB II neu gefasst werden. Der Gesetzesentwurf 
wird alsbald vorliegen, sodass der BVAA bezüglich der Umsetzung in Berlin miteinbezogen 
werden soll. Frau Müller wird zur nächsten FA Sitzung Hilke van den Elsen, BVAA, einladen. 
 
TOP 7  Verschiedenes 



Bahnhofsmission: Empfehlungen zum Umgang mit extremistisch motivierten Spenden 
Anlässlich der bundeweiten Aktionstage Gefängnis im September ist ein Vernetzungstreffen 
der Träger der freien Straffälligenhilfe  in Berlin geplant. Dieses wird am am 21.09.2018 in 
der Landesgeschäftsstelle des Paritätischen LV stattfinden.  
 
Berlin, 24.5.2018 
Gabriela Hockertz 


